
深水埗區議會文件 33/10 

深水埗未來十年規劃 

規劃署剛發表的 2009-2018 年人口分佈推算*1 中顯示，深水埗區的人口會由

2009 年的 368,300 增加至 2018 年的 438,200，增幅近七萬人，大約是 19%。 

規劃署是如何推算出 438,200這數字？是按深水埗未來十年住宅用地的發展

計畫推算出來？還是見深水埗仍有未發展土地，簡單將深水埗佔全港人口由

5.3%多加 0.5%到 5.8%？根據過往經驗，這個十年人口推算的誤差會有多少？深

水埗的設施是否足以應付新增的人口？  

很多設施都需要長時間的籌備，我們不能待人口增長了才開始計畫，區議會

有必要及早檢視區內各項設施的發展，確保能配合區內人口增長。要考慮的範疇

可以很廣泛，我們較關心以下幾項： 

 深水埗區的休憩用地及康體設施會否按人口增長而增加 19%？ 
 新增的 70,000 人口是否可以支持在填海區或附近加建一個街市？ 
 估計 2018 年深水埗人口組成較現時多七千多名小學生，近二千名中學

生。如果按中學 40 名學生一個課室，及小學 25.5 名學生一個課室的規劃

標準，我們需要多十多間中小學才能容納新增的學生數目，教育局會有甚

麼對策？ 
 2018 年深水埗區會較現時多 16,700 名 65 歲以上的長者，社會福利署會為

這萬多名長者增加甚麼設施？ 
 區內有沒有預留足夠土地作各項配套發展之用？ 

人口分佈推算報告書的序言中提到：「這些推算結果可作為政府在地區層面

規劃工作的依據。」相信這亦是規劃署進行人口分佈推算的目的。希望各相關部

門能向深水埗區議會提交初步構思，會如何回應深水埗的人口增長。 
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*1：「2009-2018 人口分佈推算」報告書可於以下網址下載： 
http://www.pland.gov.hk/pland_en/info_serv/statistic/tables/Locked_WGPD_Report_
2009-2018.pdf 
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